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Resultado da Consulta Popular será divulgado hoje

Rodrigo Nascimento
rodrigo@gazetadosul.com.br

>> PARTICIPAÇÃO CIDADÃ   Corede acredita que meta foi bati da nos municípios do 
Vale do Rio Pardo e Centro Serra, após preocupação com parcial divulgada na sexta

SULA
MIRANDA

10 DE AGOSTO 2018
GINÁSIO JOÃO LAZZARI - IBARAMA22h

EVENTOS
TRAZ PARA IBARAMA

ADMINISTRAÇÃO MUNICIPAL DE 

IBARAMA
APOIO:

APÓS SHOW 
BAILE

Antecipados:
IBARAMA no Supermercado Lazzarotto e e Supermercado Kluge
SOBRADINHO na Gazeta e no Redondinho Lanches

O fruto da mobiliza-
ção dos 23 municí-

pios do Vale do Rio Par-
do e Centro Serra, que 

iniciaram em abril uma 
caminhada para a cons-
trução da Consulta Po-
pular de 2018, deve-

rá ser conhecido nesta 
terça-feira, 4. Por cau-
sa da prorrogação na 
votação, o fechamento 

dos números avançou 
pelo fim de semana e 
é aguardado para o de-
correr do dia. Em jogo 
estão R$ 2,9 milhões 
para dividir entre saú-
de, turismo, segurança 
pública e agricultura. A 
consulta teve início na 
terça passada e seguiu 
até sexta-feira.

Segundo o presiden-
te do Conselho Regional 
de Desenvolvimento  do 
Vale do Rio Pardo (Co-
rede/VRP), Heitor Pe-
try, houve engajamen-
to por parte dos eleito-
res nos municípios da 
região. “Nós temos uma 
boa expectativa de que 
todos alcançaram o co-
eficiente e devem parti-
cipar do rateio de ver-
bas da consulta”, co-
mentou.

Para Petry, o esfor-
ço de entidades que fi-
zeram circular os celu-
lares que registravam 
votos off-line – como 

urnas volantes – deve-
rá fazer a diferença. Se-
gundo a última parcial, 
divulgada pelo gover-
no do Estado sexta-fei-
ra, Arroio do Tigre, En-
cruzilhada do Sul, Iba-
rama, Lagoa Bonita do 
Sul, Pantano Grande, 
Rio Pardo, Tunas e Ve-
nâncio Aires não ha-
viam atingido o núme-
ro mínimo de eleitores. 
“Porém, não foi compu-
tado nenhum voto off-li-
ne, e essa modalidade 
foi muito aplicada jun-
to às comunidades do 
interior, pela dificulda-
de de acesso à internet. 
Quando esses dados in-
gressarem no sistema, 
teremos outro resulta-
do”, prevê. 

O município que não 
atinge o percentual mí-
nimo,  calculado em 
cima do número de elei-
tores, não tem direito a 
dividir os recursos da 
consulta.

Saiba mais
Municípios com até 10 mil eleitores devem ter 6% 

de votantes, ou seja, 600 votos. Os que têm entre 10 
mil e 40 mil devem ter de 500 a 2 mil votos, pois o 
índice muda para 5%. 

O percentual das cidades com 40 mil a 80 mil 
eleitores é de 4%, equivalente a entre 1,6 mil e 3,2 mil 
votos. Para municípios com mais de 120 mil eleitores, 
o percentual é de 1,5%.

>> Em Sobradinho, meta de superar os 5% do eleitora-
do foi batida com folga e município participará do rateio

BRUNA SILVEIRA

Acompanhe a 
programação da 
Gazeta FM no seu 

Smartphone.

gazeta98.fm.brVisite: 
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Comissão Pró-Asfalto Lagoão retoma atividades
>> DEMANDA ANTIGA   Grupo voltou a se reunir para buscar soluções para o trecho

A Comissão Pró-Asfal-
to Lagoão, criada em 

2014 com o objetivo de 
acompanhar os trâmi-
tes do processo licita-
tório e de cobrar do go-
verno o início das obras 
da ERS-347 trecho La-
goão/Segredo, está re-
tomando suas ativida-
des. A comissão foi cria-
da em 2014, quando re-
alizou reuniões, buscou 
informações, mantive-
ram audiências com au-
toridades estaduais, or-
ganizaram protestos e 
cobraram constante-
mente a empresa Arcol 
Engenharia, responsável 
pela construção do refe-
rido trecho. 

As obras do trecho 
chegaram a ser inicia-
das em outubro de 2014, 
quando a Arcol Enge-
nharia descarregou má-
quinas em Lagoão e ini-
ciou os trabalhos de to-
pografia e construção 
de bueiros. No entan-
to logo em seguida a 
empresa abandonou as 
obras. Desde lá até os 
dias atuais não houve-
ram mais movimenta-
ções no que se refere a 
obras no trecho. As ati-
vidades da Comissão 
Pró-Asfalto Lagoão, por 
sua vez, também dimi-
nuíram visto a falta de 
expectativa de reinício 
das obras.

No entanto, no mês 
passado em uma reu-
nião do Cite’s 122 de 
Lagoão, foi levantada a 
possibilidade de convi-
dar os membros da Co-
missão Pró-Asfalto La-
goão para retomar as 
atividades da comissão. 
A diretoria da Comissão 
Pró-Asfalto Lagoão acei-
taram a sugestão e então 
uma reunião foi realiza-
da da prefeitura de La-
goão para acertar deta-
lhes das próximas ações 
da Comissão. 

Ficou acordado entre 
os participantes a inclu-
são do apoio de entida-
des de Lagoão às ações 
da comissão. Também 
foi elaborado um docu-
mento chamado Carta 
de Demanda de Lagoão. 
Este documento foi as-
sinado pelos presiden-
tes das entidades orga-
nizadas de Lagoão e será 
levado ao conhecimen-
tos dos candidatos a go-
verno do Rio Grande do 
Sul, em audiências que 
serão agendadas pela 
comissão ainda no mês 
de julho.

Apoios 
A Comissão Pró-Asfal-

to de Lagoão agora conta 
com a adesão da Admi-
nistração Municipal de 
Lagoão, Câmara de Ve-
readores, Clube de Inte-

gração e Troca de Expe-
riências (Cite’s 122), As-
sociação Comercial, In-
dustrial e de Serviços de 
Lagoão (Acis), Associa-
ção da Festa do Colono e 
Motorista (Afecom), Sin-
dicato dos Trabalhado-
res Rurais de Lagoão, Di-
reção da Escola Estadu-
al Tomás Garcia da Cos-
ta e dos presidentes dos 
partidos MDB, PDT, Pro-
gressistas, PT e PSDB de 
Lagoão. 

Cada presidente de 
partido ficou responsá-
vel por agendar uma au-
diência com o pré can-

didato de seu respecti-
vo partido. A intenção 
da comissão é trabalhar 

constantemente pelo 
reinício das obras da 
ERS-347, independen-

te da situação financei-
ra do estado ou o tem-
po que isso possa levar.

>> Comissão ficou mais ampla e abrangente e pretende cobrança forte para asfaltamento da ERS-347

DILAMAR GARCIA/PREFEITURA DE LAGOÃO

>> Reunião definiu próximas ações da comissão, que foi criada ainda em 2014
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Sem quadra em condições, sem futsal na Fejão
>> UMIDADE   Jogo entre AES/Postos Betrin e BGF foi adiado duas vezes. Liga Gaúcha 
ainda não confirmou nova data do confronto, que não deve ocorrer nesta semana

Mateus Souza
mateus@gazetadaserra.com.br

Depois de ser transfe-
rido para o domin-

go, 1º, o jogo entre As-
sociação Esportiva So-
bradinho (AES)/Postos 
Betrin e BGF foi nova-
mente adiado pela Liga 
Gaúcha de Futsal (LGF). 
A partida inicialmen-
te ocorreria no sábado, 
30. Contudo, a alta umi-
dade na quadra do Gi-
násio da Fejão prejudi-
caria a prática do fut-
sal, colocando em risco 
a integridade física dos 
jogadores. Como as con-
dições não melhoraram 
no domingo, optou-se 
pelo adiamento, que foi 
comunicado no começo 
da tarde. 

Uma nova data ainda 
será definida pela Liga 
Gaúcha para a partida, 
que é válida pela nona 

rodada do torneio, e é 
tratada com caráter de-
cisivo pelos dois times, 
que dividem a última co-
locação, com apenas um 
ponto e ainda sem saber 
o que é vencer. De acor-
do com a direção da AES, 
os ingressos já comer-
cializados para o con-
fronto seguirão valendo.

Além do BGF, a AES/
Postos Betrin tem mais 
dois compromissos nes-
te final de primeiro tur-
no da Liga Gaúcha. No 
dia 7, a equipe do téc-
nico Paulo Roberto Boff 

recebe a visita do Gua-
rany, único time ainda 
invicto na competição. 
Já no dia 14, há outro 
duelo importante, con-
tra o Sase, em Selbach. 
O adversário, que tam-
bém se vê ameaçado 
pelo rebaixamento, se 
afastou da parte de bai-
xo da tabela após vencer 
a Alaf no último final de 
semana.

Sub 17 vence 
a segunda
Se a bola não rolou 

no Ginásio da Fejão por 

conta da umidade, no 
Ginásio de Esportes do 
Bairro Maieron não só 
teve futsal como teve 
vitória da garotada da 
AES. Em partida válida 

pelo Estadual sub 17, 
os comandados de Mis-
co venceram a segunda 
na competição, batendo 
o Passo Fundo por 5 a 4. 
O resultado fez a equipe 

subir para a sexta colo-
cação na Chave 2, com 
seis pontos.  O próximo 
jogo será no domingo, 
8, contra o Lagoa Futsal, 
também em Sobradinho.

Liga Gaúcha - 9ª rodada 
      Sábado, 30

Parobé Futsal 2x3 América – Parobé
Alaf 1x4 Sase – Lajeado
Uruguaianense 2x2 Atlântico – Uruguaiana

Terça-feira, 3
Assoeva x Guarany – Venâncio Aires

Quarta-feira, 4
Asif x ACBF – Ibirubá

>>  Último compromisso da AES na Liga Gaúcha foi na derrota para a ACBF, no dia 22

ULISSES CASTRO/ACBF

A escolinha do 25 de 
Julho Futsal, de Arroio do 
Tigre, fez sua estreia nes-
se sábado, 30, em Santa 
Cruz do Sul, na Copa IMX 
Sport. A garotada enca-
rou o forte time do Fla-
mengo, no Bairro Arroio 
Grande, em duelos váli-
dos pelas categorias de 
2004 a 2010 e conse-
guiu duas importantes 
vitórias.

No sub 9, venceu por 
2 a 1, com gols de Arthur 
e Enzo. Já no sub 13, ca-
tegoria em que também 
disputa o Estadual, go-
leou por 4 a 0. Adson 
marcou duas vezes. Re-
nan e Adson também dei-
xaram sua marca. Nas de-
mais categorias, o 25 de 
Julho foi superado: 6 a 0 
(sub 8),  4 a 3 (sub 10), 6 a 
1 (sub 11), 5 a 3 (sub 12) 

e 6 a 3 (sub 14).
No próximo domin-

go, 8, o 25 de Julho volta 
a quadra pela Copa IMX, 
desta vez atuando diante 
de sua torcida, no Giná-
sio Tigrão. O adversário 
é o Korpus, de Candelá-
ria, nas categorias 2004 a 
2011. Já os jogos contra a 
Assoeva, que seriam dis-
putados em maio, ficou 
para o dia 22 deste mês.

25 de Julho estreia com duas vitórias na Copa IMX

CATEGORIAS DE BASE

>>  Jogos foram disputados no ginásio do Bairro Arroio Grande, em Santa Cruz

GILMAR VOSS

Na manhã da última sexta-feira, 
28, ocorreu mais uma reunião da di-
retoria executiva da Câmara do Co-
mércio, Indústria e Serviços de So-
bradinho (Caciss), conduzida pelo 
presidente Emerson Torrel. Na oca-
sião, o encontro contou com a pre-
sença também dos demais membros 
da diretoria.

Foram abordados assuntos diver-
sos na reunião, relativos a rotina da 
entidade,  além de uma extensa pau-

ta de interesse de seus associados. 
O destaque especial foi para o even-
to que se aproxima, o baile de esco-
lha da Rainha e Princesas do Comér-
cio, Indústria e Serviços  de Sobradi-
nho, que ocorre no próximo dia 14, 
no Ginásio da Fejão. 

Torrel agradeceu a presença de 
todos e destacou, também, a impor-
tância da participação ativa de cada 
membro nas reuniões e dia a dia da 
entidade para o sucesso da gestão.

Diretoria da Caciss discute o baile de 
escolha das soberanas do comércio

SOBRADINHO

>>  Reunião com integrantes da diretoria ocorreu na sede da Caciss

DIVULGAÇÃO
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>>  LINHA CEREJA   Ott mar Konrad, de 67 anos, provavelmente perdeu o controle do 
veículo, que caiu em um riacho. Moradores da região encontraram o corpo pela manhã 
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Acidente de trânsito deixa vítima
fatal no interior de Arroio do Tigre

Um acidente de trân-
sito deixou uma pes-

soa morta na manhã do 
último domingo, 1º, em 
Linha Cereja, interior 
de Arroio do Tigre. Con-
forme a Brigada Mili-
tar, o homem identifi-
cado como Ottmar Kon-
rad, de 67 anos, seguia 
no sentido cidade - in-
terior, quando perdeu o 
controle da GM Monta-

na vermelha, com placas 
ITB 7469. O carro caiu 
em um riacho.

Acredita-se que o aci-
dente tenha ocorrido por 
volta das 2h30. Pouco 
antes, Konrad tinha dei-
xado um amigo em casa 
após dar carona para ele. 
Familiares e moradores 
da localidade encontra-
ram carro tombado e o 
corpo de Ottmar duran-

te a manhã. A Brigada 
Militar e a Polícia Civil 
fizeram o levantamen-
to do ocorrido. O Corpo 
de Bombeiros e um guin-
cho também foram acio-
nados. O corpo foi enca-
minhado para necropsia 
no Departamento Médi-
co Legal (DML) de Ca-
choeira do Sul, e retor-
nou para Arroio do Tigre 
no fim da noite.

>> Carro caiu em um riacho. Homem de 67 anos não sobreviveu

TIAGO DOMINGUES/BRIGADA MILITAR

Dois veículos foram 
autuados pela Brigada 
Militar de Sobradinho, 
na madrugada do últi-
mo sábado, 30, por esta-
rem fazendo manobras 
perigosas no município 
e sequer pararam com a 
ordem dos policiais mi-
litares.

 Um motociclista de 

Salto do Jacuí e um con-
dutor de um Gol de Iba-
rama não possuíam habi-
litação. Ambos os condu-
tores totalizaram 12 in-
frações de trânsito e as-
sinaram um termo cir-
cunstanciado na guar-
nição. Os veículos foram 
removidos ao depósito 
do Detran.

Veículos são flagrados fazendo 
manobras perigosas em Sobradinho

SOBRADINHO

Os Bombeiros Volun-
tários de Sobradinho 
atenderam  27 ocorrên-
cias referentes ao mês de 
junho. Foram dez aten-
dimentos de urgência e 
emergência, um incên-
dio, 14 remoções e dois 
atendimentos a eventos.  
Foram utilizados mil li-
tros de água no total. 

A corporação sobra-
dinhense, além do mu-
nicípio sede, atende os 
municípios de Segredo, 
Ibarama, Passa Sete, La-

goa Bonita do Sul.  O nú-
mero para acionar os 
Bombeiros é o (51) 9 

9719 3193, sendo acei-
tas também chamadas 
de voz  via WhatsApp.

Bombeiros Voluntários de Sobradinho 
atenderam 27 ocorrências em junho

CENTRO SERRA

DIVULGAÇÃO

Na manhã da última 
quinta-feira, 28, à con-
vite da direção da Escola 
Municipal Adolpho Se-
bastiany do Bairro Vera 
Cruz, a Brigada Militar 
realizou uma palestra 
sobre prevenção social 
sobre a violência, den-
tro das ações pedagógi-
cas do educandário que 
abrange o Programa de 
Erradicação aoTrabalho 
Infantil.

Estiveram no local 
professores e alunos 
das séries finais do en-
sino fundamental. A pa-

lestra educativa foi de-
senvolvida pelo primei-
ro sargento Israel Ma-
ciel Felisberto, auxiliar 
do 1º e 2º Pelotão da Po-

lícia Militar de Sobradi-
nho e com graduação em 
Direito pela Universida-
de de Santa Cruz do Sul 
(Unisc).

Brigada Militar realiza palestra sobre 
prevenção na Escola Adolpho Sebastiany

 DIVULGAÇÃO/BM

A Brigada Militar de Sobradinho 
prendeu um indivíduo com as iniciais 
I.R.M, na noite do último domingo, 
1º,  na Avenida João Antônio, em So-
bradinho. Ele foi abordado pelos po-
liciais militares dirigindo um Citro-
en C3 com placas IPI 4480 por vol-

ta das 20h30. 
Conforme registro feito na BM, 

contra o suspeito havia um mandado 
de prisão expedido pela Comarca de 
Candelária. Ele foi conduzido ao Pre-
sídio Estadual de Sobradinho e o veí-
culo removido ao depósito do Detran.

BM prende homem na Avenida João Antônio
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Torcida animada na corrida pelo hexacampeonato
>> COPA DO MUNDO   Jogo do Brasil mudou a roti na de muita gente na manhã de 
ontem. Em Sobradinho, angústi a e festa pela vitória e classifi cação para as quartas

O que vai estar à venda no leilão da Prefeitura
- Terreno, com área de 307,57 metros quadrados, na esquina das ruas Acadêmico Orlando Limberger e Valdemar Lopes, Bairro Rio Branco, avaliado em R$ 67.665,40
- Terreno, com área de 333,32 metros quadrados, na Rua Valdemar Lopes, Bairro Rio Branco, no valor de R$ 66.664,00; 
- Terreno, com área de 327,11 metros quadrados, localizados na Rua Valdemar Lopes, Bairro Rio Branco, no valor de R$ 65.422,00; 
- Terreno com área de 320,89 metros quadrados, na Rua Valdemar Lopes, Bairro Rio Branco, no valor de R$ 64.178,00
- Terreno com área de 290,88 metros quadrados, na Rua Valdemar Lopes, Bairro Rio Branco, avaliado em R$ 63.993,60; 
- Dois terrenos com área de 324 metros quadrados, localizados na Rua Alfredo Wilker, no valor de R$ 45 mil cada; 
- Um lote de quatro janelas de ferro, no valor de R$ 1 mil; janelas de ferro no valor de R$ 70,00 cada; janelas de ferro no valor de R$ 30,00 cada; 
- Porta veneziana com marco no valor de R$ 15,00; duas portas de ferro com vidro, no valor de R$ 30,00 cada; 
- Um lote de equipamentos de informática, composto de monitores, gabinetes, estabilizadores, mouses, teclados, fontes, no valor de R$ 1 mil 
- Caminhão basculante, diesel, ano 2003, no valor de R$ 20 mil; 
- Caminhonete Fiat Freemont, ano 2013, no valor de R$ 60 mil; 
- Caminhonete Ford Ranger, ano 2014, no valor de R$ 90 mil; 
- Ônibus, ano 2013, no valor de R$ 130 mil; 
- Micro-ônibus, ano 2012, no valor de R$ 75 mil.
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O clima de Copa do 
Mundo não chega a 

ser o mesmo de outros 
tempos, mas ainda é co-
mum famílias, amigos e 
também colegas de tra-
balho se reunirem para 
assistir jogos da Seleção 
Brasileira de Futebol. E 
nesta segunda-feira, 2, 
um dia não muito nor-
mal para a realização 
de partidas, não foi di-
ferente. Os brasileiros 
torceram, sofreram e vi-
braram com os gols de 
Neymar e Roberto Fir-

mino, que deram a vi-
tória por 2 a 0 sobre o 
México.

Em Sobradinho, o co-
mércio seguiu atenden-
do normalmente, mas 
algumas empresas reu-
niram seus colaborado-
res e torceram para os 
comandados de Tite. E 
como o horário de parte 
do jogo coincidia com o 
intervalo das lojas, mui-
tos puderam assistir o 
jogo no conforto de suas 
casas. A situação foi se-
melhante em Arroio do 
Tigre e demais municí-
pios do Centro Serra, já 
que os serviços públicos 

também foram afetados 
com o jogo e tiveram ex-
pediente alterado.

Um dos pontos mais 
tradicionais para a aglo-
meração de torcedo-
res em Sobradinho é o 
Quiosque da Praça, que 
reuniu uma animada 
torcida. Com camisas, 
faixas e até buzinas, o 
grupo acompanhou o 
jogo, que começou ten-
so no primeiro tempo. O 
México, que havia sur-
preendido a Alemanha 
na primeira fase, as-
sustou, mas não supe-
rou a bem postada de-
fesa brasileira. Apesar 
disso, após o apito final, 
começaram os questio-
namentos. “Cadê o Ro-
berto Firmino?”, dizia 
um torcedor.

Na etapa final, Ney-
mar abriu o placar e fez 
a festa dos torcedores. 
O camisa 10, que tam-
bém foi alvo de ques-
tionamentos no primei-
ro tempo, seguiu infer-
nizando a defesa mexi-
cana. Mas o adversário, 
com muita velocidade, 

não queria sair de cam-
po com a eliminação. 
Foi somente no fim do 
jogo que veio o gol do 
alívio brasileiro. E jus-
tamente com Roberto 
Firmino, um dos atle-
tas que Tite colocou no 
segundo tempo, “aten-
dendo” o pedido do tor-
cedor.

Como fica
Com a vitória, o Bra-

sil aguarda pelo vence-
dor do confronto entre 

Bélgica e Japão, dispu-
tado após o fechamen-
to desta edição. A par-
tida pelas quartas de fi-
nal da Copa do Mundo 
ocorre nesta sexta-feira, 
6, às 15 horas (de Bra-
sília), na Arena Kazan. 
Caso a Seleção Canari-
nho garanta a vaga na 
semifinal, o adversário 
será Uruguai ou Fran-
ça, que jogam no mes-
mo dia, às 11 horas, em 
Nizhny Novgorod.

Do outro lado da cha-
ve, o único confronto já 
definido é entre a anfi-
triã Rússia e a Croácia, 
em Sochi. Nesta terça-
-feira, 3, ocorre a defi-
nição do último jogo das 
quartas. Às 11 horas, se 
enfrentam Suécia e Su-
íça, em São Petersbur-
go. Quem vencer enca-
ra o ganhador do due-
lo entre Colômbia e In-
glaterra, marcado para 
às 15 horas, em Moscou.

>> As cores da bandeira do Brasil e da Seleção coloriram o Quiosque nessa segunda

MATEUS SOUZA

A Prefeitura de So-
bradinho promoverá, 
no dia 12 de julho, às 
14 horas, nas depen-
dências do Centro Ad-
ministrativo Municipal, 
leilão para a venda de 
bens móveis e imóveis 
públicos.  

Os bens móveis estão 

à disposição para visi-
tação pública no Par-
que de Máquinas, no 
Bairro Maieron, e os 
imóveis conforme en-
dereços citados. Maio-
res informações po-
dem ser obtidas atra-
vés do Edital disponí-
vel no site da Prefeitu-

ra de Sobradinho. 
O vice-prefeito Ar-

m a n d o  M aye r h o f e r 
adianta que os recur-
sos arrecadados com 
as vendas serão apli-
cados na contrapartida 
de obras que serão exe-
cutadas e na aquisição 
de máquinas.

Prefeitura promove leilão 
para venda de bens e imóveis

SOBRADINHO

>> Leilão será realizado no próximo dia 12

DIVULGAÇÃO

Mais um canal entre 
a Gazeta e você.

WhatsApp 
(51) 99896-9981

>> Jogadores vibram com gol da vitória sobre o México

LUCAS FIGUEIREDO/CBF



Mateus Souza 
mateus@gazetadaserra.com.br
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Secretariado reforçado com experiência e juventude
>> SOBRADINHO   Olandir Bernardy, que já exercia cargo há dois meses, e Diego Batista 
da Silva foram empossados na manhã do último sábado, no gabinete do prefeito

O dia incomum para 
um ato solene no 

Executivo não impediu a 
grande presença de ami-
gos, familiares e autori-
dades políticas no gabi-
nete do prefeito, na ma-
nhã do último sábado, 
30, na posse de dois no-
vos secretários munici-
pais de Sobradinho. Die-
go Batista da Silva e Olan-
dir Bernardy - o Peque-
no - foram empossados 
como secretários de Ad-
ministração e Obras, res-
pectivamente. O segun-
do já estava exercendo a 
função há cerca de dois 
meses.

Muito emocionado, Pe-
queno destacou sua tra-
jetória humilde, a atu-
ação como agricultor e 
afirmou que dará segui-
mento ao trabalho que 
vem sendo desempenha-
do na pasta. Ele também 

já havia sido titular da 
secretaria durante cin-
co meses em 2016, ainda 
durante o primeiro man-
dato de Maninho. “Tam-
bém atuei como diretor 
de Obras, sempre auxi-
liando o prefeito. Onde 
nós passarmos, estare-
mos trabalhando”, afir-
mou.

Já Diego, que passa a 
ser o mais jovem secre-
tário da atual adminis-
tração, se mostrou con-
fiante para o novo desa-
fio no Executivo, pois atu-
ava como assessor jurídi-
co. “É uma pasta delicada, 

que trabalha diretamen-
te com os recursos huma-
nos. Creio eu que um ser-
vidor bem remunerado 
trabalha com mais efici-
ência. No que puder, esta-
remos prontos para aju-
dar”, salientou, lembran-
do do aprendizado e ex-
periência que teve no an-
tigo setor, apesar do ceti-
cismo com a política.

O prefeito Maninho 
Trevisan também não 
segurou as lágrimas ao 
lembrar da amizade de 
longa data com Peque-
no e sua família e ainda 
da confiança em apostar 

num nome jovem como 
o de Diego para uma das 
pastas mais delicadas da 
Prefeitura. “São duas pes-
soas que já conhecemos e 
que se destacam muito. 
Vamos seguir fazendo um 
trabalho transparente e 
com honestidade aqui no 
município”, afirmou.

Cotas dos partidos
Durante a solenida-

de, também foi destaca-
do pelo prefeito Mani-
nho Trevisan a aceitação 
entre os aliados para as 
duas indicações. O MDB, 
seu partido, segue com a 
maior fatia, incluindo a 
de Obras. O PTB, que in-

dicou Diego, agora tem 
dois secretários, se jun-
tando ao PDT. Apenas Jair 
Cremonese não tem filia-
ção partidária, após dei-
xar o antigo PP. O PT, que 
integrou a coligação ven-
cedora nas eleições mu-
nicipais, deixou a base 
aliada no ano passado.

O alto escalão da Prefeitura
Administração: Diego Batista da Silva (PTB) 
Agricultura e Meio Ambiente: Jair Cremonese (sem 
partido) 
Assistência Social: Saionara Soder (MDB) 
Educação, Cultura, Turismo e Desporto: Ivan Trevisan 
(PDT) 
Finanças e Planejamento: Armando Mayerhofer (MDB) 
Indústria, Comércio e Serviços: Idelfonso Barbosa 
(PTB) 
Obras e Serviços Urbanos: Olandir Bernardy (MDB) 
Saúde: Nilo Wietzke (PDT)

>> Secretariado reunido após a posse dos novos titulares da Administração e Obras

MATEUS SOUZA

O Hospital São João Evangelista – 
Unidade 2, de Sobradinho, foi con-
templado com uma emenda parla-
mentar, no valor de R$ 150 mil, des-
tinada pelo deputado federal Co-
vatti Filho (Progressistas). A sole-
nidade de entrega do recurso ocor-
reu na manhã da última sexta-fei-
ra, 29, na sala de reuniões da casa 
de saúde.

Covatti Filho foi representado 
por seu pai, Vilson Covatti, que já 
foi deputado federal. O ato contou 
também com a presença dos vere-
adores Preta Teichmann (PSDB) e 
Éder Librelotto (Progressistas), da 
administradora do hospital, Noel-
ci Homrich, do presidente da As-
sociação São Marcos, Edgar Schäe-
fer, do diretor do Consórcio Inter-

municipal do Vale do Jacuí, Vanoir 
Koehler, e de funcionários e médi-
cos do hospital.

Na ocasião, Covatti explicou que 
a emenda será utilizada para me-
lhorias e manutenções no hospital. 
A garantia do recurso foi interme-
diada pela vereadora Preta e pelo 
assessor parlamentar de Covatti Fi-
lho, Alex Teichmann.

Ex-deputado entrega emenda para o HSJE
SAÚDE

>> Ex-deputado Vilson Covatti participou do ato, representando o filho, que é parlamentar

RAPHAEL CAPELARI

Ocorre nesta terça-fei-
ra, 3, no Clube 25 de Ju-
lho, em Arroio do Tigre, 
o lançamento do Progra-
ma RS Sem Drogas, uma 
parceria entre Programa 
Arise e Governo do Esta-
do do Rio Grande do Sul. 
O evento, que começa às 
13h30, terá a presença 
da Secretária de Desen-
volvimento Social, Tra-
balho, Justiça e Direitos 
Humanos, Maria Helena 
Sartori, além de prefei-
tos de toda a região Cen-
tro Serra e demais auto-
ridades.

O programa terá di-

versas ações, como for-
ma de política pública 
de drogas no Estado, e 
contempla quatro eixos 
da política sobre dro-
gas: prevenção, cuida-
do, atenção e autoridade, 
que, respectivamente, 
buscam através da infor-
mação/instrumentaliza-
ção, tratamento e repres-
são para fazer a inter-
venção necessária nes-
te sério problema social. 

O Programa RS sem 
Drogas ainda conta com 
a parceria da Japan To-
bacco International (JTI) 
e Winrock Internacional.

Arise e JTI lançam 
programa contra 

uso de drogas

ARROIO DO TIGRE

Acompanhe a 
programação da 
Gazeta FM no seu 

Smartphone.
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As manchetes 
em 22/7/1988

Há 30 anos na Gazeta

Tirando do Baú

>> Sobradinho e Arroio do Tigre: Sem a presença do presidente 
da Assembleia Legislativa do Estado, Algir Lorenzon, que teve 
de viajar aos Estados Unidos, mas que será representado 
pelo deputado Gleno Scherer, serão inauguradas às 17 horas 
de hoje as novas dependências da Câmara de Vereadores de 
Sobradinho, junto ao Centro Administrativo Municipal. Ao 
ato, além do prefeito municipal e seu vice, estarão presentes 
representantes do Poder Judiciário e vereadores de Arroio do 
Tigre, Salto do Jacuí, Candelária, Santa Cruz do Sul e demais 
municípios da região.

>> Nébora Lazzaratto, 
Aderlaine Lazzaratto 
e Mônica Da Cas no 
dia 2 de setembro de 
1994.

Letras
& Leis
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Letras & Leis
Espaço
do leitor

As manchetes 
em 13/03/1987

Há 30 anos na Gazeta

Tirando do Baú

>> Sobradinho e Arroio do Tigre: Chegou ao seu final esta 
semana uma verdadeira novela de vários capítulos, envolvendo 
a transferência do prefeito Lademiro Dors para a presidência da 
Corsan, em Porto Alegre. Após o convite inicial formulado pelo 
governador Pedro Simon, o chefe do Executivo de Sobradinho 
inicialmente aceitou o convite e já começou a delimitar os planos 
que levaria a efeito dentro daquela estatal. Logo em seguida, 
porém, devido à pressão de alguns grupos que não queriam o 
nome de Lademiro Dors na direção da Companhia Riograndense 
de Saneamento, o prefeito reconsiderou a sua decisão inicial...

>> RST-481 no ano de 1985

Há um ditado popular que diz “quem casa quer casa”. 
No entanto, adquirir um imóvel para morar não é nada 
fácil. Dados indicam que o déficit de moradias no Brasil 
supera 6 milhões de unidades, lembrando que o direito à 
moradia é um dos direitos sociais garantidos no art. 6º, 
da Constituição Federal. Na década de 1930, o Gover-
no do Presidente Getúlio Vargas introduziu na sociedade 
brasileira um conceito de que para morar é necessário ser 
dono do imóvel. Nesse sentido, o sonho da casa própria 
fez com que se vinculasse o direito à moradia ao direito 
de ser proprietário. Nesse sentido, 
na medida em que seu cultua esta 
filosofia da propriedade, acaba-se 
alijando algumas pessoas da condi-
ção de ser proprietário.

A moradia digna se tornou um 
direito fundamental quando foi reconhecida em 1948 
pela Declaração Universal dos Direitos Humanos. Mas, 
afinal, de quem é a responsabilidade no caso em que a 
rua se torna casa? Uma moradia digna implica não so-
mente um teto, mas rede de água, saneamento básico, 
gás, energia elétrica, serviço de transporte público, co-
leta de lixo e limpeza urbana também são necessários. 
Ou seja, não se pode apenas tentar resolver o problema 
quantitativo, mas qualitativo. Um estudo da Fundação 
Getúlio Vargas (FGV) mostrou que para zerar o núme-
ro do déficit habitacional são necessários investimentos 
de cerca de R$ 75 bilhões de reais por ano em habitação 
popular. Importa ressaltar que a União, os Estados e os 
Municípios não têm a obrigação de vincular receitas or-
çamentárias mínimas às políticas habitacionais. Isso vai 
depender do perfil de cada Administração.

Lembro-me bem, que no período em que estive à fren-
te da Secretaria Municipal de Administração de Sobradi-
nho (2013/2015), atendendo uma determinação do en-

tão Prefeito Luiz Affonso Trevisan (PMDB), coordena-
mos uma verdadeira força tarefa para implementar um 
novo projeto de habitação popular no Município. À épo-
ca, o Ministério das Cidades disponibilizava recursos 
apenas para projetos elaborados por entidades e Sobra-
dinho buscou uma parceria com uma cooperativa habi-
tacional. Ao Município coube fazer a doação da área e 
os beneficiados teriam de pagar parcelas mensais de até 
5% de sua renda. Além disso, coordenamos as inscrições 
dos interessados, uma vez que o cadastro da Prefeitura 

Municipal estava defasado, pois 
o último foi realizado em 1996 e 
reestruturamos o Conselho Mu-
nicipal de Habitação que esta-
va desativado, além dos primei-
ros documentos enviados à Cai-

xa Econômica Federal (CEF). Ou seja, a Administração 
2013/2016 deus passos importantes para uma política 
habitacional no Município. Ao que tudo indica, estas 
ações culminaram com o Loteamento Linha Apolinário 
I. Aliás, os dois primeiros anos da referida Administra-
ção foram muito produtivos e contaram com a partici-
pação de muitos servidores.

Infelizmente, o País tem hoje cerca de 15 mil favelas e 
novas formas de moradia precária surgem em razão da 
crise econômica. Estas situações demonstram a falta de 
recursos e de interesse do poder público em investir na 
demanda habitacional. Por fim, todas as pessoas têm o 
direito de morar sem o medo de sofrer remoção, ameaças 
indevidas ou inesperadas. Ou seja, a habitação satisfató-
ria consiste em pressuposto para a dignidade da pessoa 
humana, um dos fundamentos da República Federativa 
do Brasil esculpido no artigo 1º, inciso III, da Constitui-
ção Federal. Ora, se até o tatu tem casa, por que parte 
da população não pode ter?

Rogerio Barbieri Carniel
rogerio_bcarniel@hotmail.com

O direito à moradia

OTHON ALMEIDA
EMPRESÁRIO

>> Mas, afinal, de quem é a 
responsabilidade no caso em 

que a rua se torna casa? 

Desemprego 
alto: é hora de 

mudar
 O IBGE (Instituto Brasileiro de Geografia e Estatísti-

ca) confirma neste final de janeiro que o desemprego foi 
um dos mais sérios problemas vividos no país em 2016. 
De acordo com dados da Pesquisa Nacional por Amos-
tra de Domicílios Contínua, realizada em 3.500 municí-
pios, o número de desempregados atingiu 11,8 milhões, 
um crescimento de 37,2% em relação aos 8,6 milhões 
de pessoas sem trabalho no ano anterior.

Esse é o maior patamar de desemprego da série histó-
rica da pesquisa, cuja atual metodologia começou a ser 
utilizada em 2012. Dessa forma, o desemprego médio 
anual entre os brasileiros atinge a casa dos dois dígitos 
pela primeira vez, com 11,5% da população economi-
camente ativa à procura de trabalho.

O desemprego em patamar elevado e a renda em que-
da, como registrado, são elementos negativos para o se-
tor produtivo nacional, já que os impactos constritivos 
sobre o consumo e a atividade econômica são conside-
ráveis. Eles afetam em cadeia a indústria, o varejo e os 
serviços, além de impactar significativamente as instân-
cias governamentais.

No entanto, os dados do IBGE mostram que, apesar 
de o primeiro semestre do ano passado ter sido ruim, o 
segundo apresentou uma melhora. Em setores como co-
mércio, alojamento e transportes houve saldo positivo 
de contratações, por exemplo.

Assim, apesar do resultado negativo no conjunto, para 
os mais otimistas – grupo ao qual faço questão de me 
incluir, sempre –, um dado tão duro como o divulgado 
pelo IBGE indica que este é o momento ideal para ocor-
rer uma reversão imediata de tendência, já que a econo-
mia deprimida precisa de poucos, mas incisivos movi-
mentos de estímulo para mudar de trajetória.

Mas não podemos nos iludir: o emprego é um dos úl-
timos a reagir quando ocorre a retomada da atividade 
econômica. Antes disso, outros elementos impulsiona-
dores da economia precisam estar fortalecidos.

No início do quarto trimestre do ano passado, a De-
loitte realizou a pesquisa Agenda 2017, que apontava 
expectativas de retomada gradual do crescimento. Des-
de aquele momento, alguns indicadores e fatos ocorri-
dos podem ter refreado o ímpeto dos gestores, que de-
sejavam a reversão do cenário negativo. Mas, o cami-
nho da retomada nos parece ser aquele mais factível, já 
que o inverso equivaleria a condenar nossa economia a 
um terrível quadro de depressão.

No estudo, a maioria dos gestores esperava que o ní-
vel de emprego de suas organizações fosse mantido (para 
58% dos participantes), ou mesmo ampliado (26%). 
Apenas 16% estimavam reduzir seus quadros funcio-
nais em 2017. Se boa parte dessas projeções se tornar 
realidade, as expectativas tendem a se manter positivas.

Das empresas que pretendem manter ou contratar 
funcionários, 43% admitem intenção de procurar pro-
fissionais mais qualificados. Desse modo, e pensando na 
perenidade das empresas brasileiras, o levantamento do 
IBGE pode até representar estímulos à retomada. Afinal, 
a oferta de mão de obra está alta, e é possível absorver 
profissionais qualificados, que podem contribuir com a 
melhoria das estruturas corporativas.

Profissionais qualificados tendem a ajudar na adoção 
de inovações e na renovação de expectativas e possibili-
dades empresariais. Tudo isso deve ser aliado ao uso e à 
aplicação de novas tecnologias para a gestão e produti-
vidade, que estão mais acessíveis e que têm potencial de 
transformar as organizações.

O princípio da 
insignificância

O Princípio da Insignificância tem sua origem 
no Direito Romano e tem por base a máxima 
“minimis non curat praetor”, isto é, “o pretor 
(no caso o magistrado, responsável pela aplica-
ção da lei ao caso concreto), não cuida de mi-
nudências (questões insignificantes)”.

De acordo com o jurista Fernando Capez, “se-
gundo tal preceito, não cabe ao Direito Penal 
preocupar-se com bagatelas, do mesmo modo 
que não podem ser admitidos tipos incrimina-
dores que descrevam condutas totalmente ino-
fensivas ou incapazes de lesar o bem jurídico.” 
Ainda segundo o autor, o princípio não pode ser 
considerado em termos abstratos e exemplifica: 
“Desse modo, o referido preceito deverá ser ve-
rificado em cada caso concreto, de acordo com 
as suas especificidades. O furto, abstratamen-
te, não é uma bagatela, mas a subtração de um 
chiclete pode ser”.

Recentemente, o Ministro Dias Toffoli, do 
Supremo Tribunal Federal (STF) entendeu que 

princípio da insig-
nificância não deve 
ser aplicado quando 
o réu for reinciden-
te. O entendimento 
foi aplicado em pedi-
do de Habeas Corpus 
(HC) impetrado pela 
Defensoria Pública 
da União em favor de 
um homem que, em 

2011, furtou uma bermuda de R$ 10, em Mi-
nas Gerais. O HC questionava decisão do Mi-
nistro Rogério Schietti, do Superior Tribunal de 
Justiça (STJ). Na primeira instância, o homem 
foi condenado a 1 ano e 7 meses de prisão em 
regime fechado.

No STF, a Defensoria da União alegou que ele 
é dependente químico, que vive na rua e que de-
volveu a peça de roupa. A partir disso, pediu a 
aplicação do princípio da insignificância por-
que não teria havido qualquer prejuízo à loja 
de onde a bermuda foi furtada.

Para a 6ª Turma do STJ, o paciente seria 
“contumaz na prática de crimes contra o pa-
trimônio”, o que impede a aplicação do prin-
cípio da insignificância, conforme jurisprudên-
cia da corte. 

Dias Toffoli já havia negado a liminar, em 
2017, quando também pediu vista à Procura-
doria-Geral da República por considerar a im-
petração instruída. No parecer, subprocurador-
-Geral da República, Edson Oliveira de Almei-
da, defendeu o reconhecimento da “atipicida-
de da conduta”.

Ao analisar o HC, Dias Toffoli afirmou não 
ser possível acatar a tese de irrelevância mate-
rial e citou outros HCs, de relatoria do Ministro 
Luís Roberto Barroso, em que foi consolidado 
o entendimento no sentido de que “a habituali-
dade delitiva específica ou a reincidência, obs-
tam a aplicação do princípio da insignificância”.

Espaço do leitor
RODRIGO BERTÉ, DIRETOR DA ESCOLA SUPERIOR 

DE SAÚDE, BIOCIÊNCIA, MEIO AMBIENTE E 
HUMANIDADES DA UNINTER

 

Retrocesso e barganha na 
aprovação da PL do Veneno

Enquanto, por um lado, pessoas que buscam 
uma vida mais saudável, livre de químicos e pro-
dutos que agridem a natureza, por outro, uma 
minoria de latifundiários e empresas produtoras 
de venenos agem para promover uma verdadeira 
revolução no campo – a PL do Veneno.

A aprovação do projeto de lei n. 6.299, cha-
mado de PL dos agroquímicos, que ainda passa-
rá por várias discussões e provavelmente sanção 
presidencial, tira toda a rotulagem da lei anterior, 
deixando somente para o Ministério da Agricultu-
ra a aprovação ou não de um novo veneno. Atu-
almente, esse tipo de demanda passa pelo Minis-
tério da Saúde, Ibama e Ministério da Agricultu-
ra e mesmo assim há contradições. Um exemplo 
clássico são os produtos rejeitados na União Eu-
ropeia e utilizados no Brasil, ainda que autoriza-
dos pelos órgãos reguladores.

Se a nova Lei for aprovada na íntegra, os agro-
tóxicos serão chamados de defensivos agrícolas 
ou produtos fitossanitários. Até aí, uma pequena 
mudança, mas a liberação desses produtos pas-
saria a ser regulada somente pelo Ministério da 
Agricultura, cujo Ministro é um dos maiores pro-
dutores e detentor do agronegócio brasileiro. Isso 
causa estranheza e preocupação.

É importante salientar que o Brasil é um dos 
países que mais usa agroquímicos legalizados 

e não legalizados do mundo, uns contraban-
deados do Paraguai e da Bolívia. As consequ-
ências desse tipo de prática são inimagináveis. 
O Instituto Nacional do Câncer 

(Inca) elaborou vários relatórios sobre o uso 
indiscriminado e inadequado na aplicação dos 
venenos, que apontaram como resultado a 
morte de agricultores e o aparecimento de tu-
mores na população.

Seres humanos e o meio ambiente são ob-
jetos desta indústria, que vende esses produ-
tos cotados em moeda americana aos produ-
tores com grandes lucros e poucas campanhas 
para orientar os seus usos. Há uma indústria 
forte, mantida por corporações mundiais, que 
detém a tecnologia da semente modificada e 
do veneno utilizado para as pragas oriundas 
da produção.

Retroceder neste caso, será matar aos pou-
cos os seres vivos, com doses homeopáticas de 
veneno por meio de alimentos ditos “livres de 
agrotóxicos”. A cada ano o brasileiro ingere 
mais de 3 litros de veneno, que são agregados 
aos produtos da horta ou à soja, que está pre-
sente em vários alimentos que consumimos.

A esperança neste momento está no veto pre-
sidencial. Por isso, precisamos sensibilizar a po-
pulação, os políticos e, em especial, a mídia.>> o referido 

preceito deverá ser 
verificado em cada 
caso concreto, 
de acordo 
com as suas 
especificidades.
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Agert divulga relatório social em Porto Alegre
>> RÁDIO   Ao todo, 249 emissoras associadas investi ram o total de R$ 159,8 milhões na 
divulgação de ações sociais ocorridas no ano passado

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
SOBRADINHO

DISPENSA DE LICITAÇÃO 05/2018

Luiz Affonso Trevisan, Prefeito Municipal de Sobradinho, Rio Grande 
do Sul, no uso de suas atribuições, RATIFICOU  a Dispensa de Licitação 
05/2018, para Locação de um imóvel localizado na Rua Frederico Munds-
tock,121, Bairro Baixada, no valor de R$ 1.018,80(hum mil e dezoito reais 
e oitenta centavos) mensais, para instalação do PSF do Bairro Baixada, 
com base no Art. 24, Inc.X da Lei Federal 8.666/93 e suas alterações pos-
teriores e a dispensa já referida .

Sobradinho,  26 de Junho de 2018.

LUIZ AFFONSO TREVISAN
Prefeito

PREFEITURA MUNICIPAL 
DE LAGOÃO

TERMO DE PUBLICAÇÃO

CIRANO DE CAMARGO, Prefeito Municipal de Lagoão, Estado do Rio 
Grande do Sul, torna publico que realizará abertura das licitações a se-
guir mencionadas, cujo   o edital pode ser obtido na integra junto a Pre-
feitura Municipal situada na AV. Manoel de Brito, 800. Neste Município, 
ou pelo site: www.lagoao.rs.gov.br licitação.

PREGAO PRESENCIAL 025/2018. Abertura 16/07/2018 às 09:30 Hs.   Ob-
jeto AQUISIÇÃO DE TUBOS DE CONCRETO.

PREGAO PRESENCIAL 026/2018. Abertura 16/07/2018 às 14:00 Hs.   Ob-
jeto AQUISIÇÃO DE MERENDA ESCOLAR

Lagoão, 03 de Julho de 2018.

CIRANO DE CAMARGO
PREFEITO MUNICIPAL 

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
ESTRELA VELHA

SETOR DE LICITAÇÕES 

AVISO DE LICITAÇÃO – Prefeita Municipal de Estrela Velha – RS, no uso 
de suas atribuições legais e de conformidade com a Lei 10.520/2002, 
e Lei 8.666/1993, torna público a realização das seguintes licitações:

* PREGÃO PRESENCIAL Nº 029/2018, no dia 17/07/2018, às 14h, obje-
tivando a aquisição de 600 toneladas de calcário dolomítico PRNT 70%.  

* LEILÃO Nº 001/2018, no dia 30/07/2018, às 13h15min, objetivando 
a alienação de bens inservíveis. 

Edital e informações complementares, junto ao Departamento de Lici-
tações ou no site www.estrelavelha.rs.gov.br, fone 51 3616 7011, e-mail 
licitaev@terra.com.br. Estrela Velha, RS, 28/06/2018. Cecilia Montagner 
Ceolin, Prefeita Municipal.

SETOR DE LICITAÇÕES 

AVISO DE LICITAÇÃO – A Prefeita Municipal de Estrela Velha – RS, no 
uso de suas atribuições legais e de conformidade com a Lei 10.520/2002, 
e Lei 8.666/1993, torna público a realização das seguintes licitações:

* PREGÃO PRESENCIAL Nº 028/2018, no dia 17/07/2018, às 09h, obje-
tivando aquisição de alimentação para Secretaria de Educação. 

* PREGÃO PRESENCIAL Nº 030/2018, no dia 18/07/2018, às 09h, ob-
jetivando a contratação de empresa ara prestação de serviços de trans-
missões dos programas serão em radiodifusão sonora em frequência 
modulada. 

Edital e informações complementares, junto ao Departamento de Lici-
tações ou no site www.estrelavelha.rs.gov.br, fone 51 3616 7011, e-mail 
licitaev@terra.com.br. Estrela Velha, RS, 02/07/2018. Cecilia Montagner 
Ceolin, Prefeita Municipal.

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
ESTRELA VELHA

Na manhã da última 
terça-feira, 26, com 

o Galpão Crioulo do Pa-
lácio Piratini lotado, a 
Associação Gaúcha de 
Emissoras de Rádio e 
Televisão (Agert) apre-
sentou a autoridades - 
dentre elas o governa-
dor do Estado, José Ivo 
Sartori -, convidados 
e imprensa a 14ª edi-
ção do Relatório Social, 
material que apresenta 
os dados de mídia doa-
da pelos radiodifusores 
associados ao longo de 
2017.

Com a edição foi re-
gistrado o recorde de 
valor doado: 249 emis-
soras investiram o total 
de R$ 159.821.133,13 
milhões na divulgação 
de ações sociais. Além 
dos dados e de cases na 
divulgação de ações so-
ciais, a revista aborda o 
tema “A violência e as 
comunidades”, com en-
trevistas e reportagem 

especial. A Agert conta 
hoje com 323 emisso-
ras associadas e, desde 
2004 - ano em que teve 
início o projeto do Rela-
tório Social -, conta com 
engajamento cada vez 
mais intenso das emis-
soras e valores em mí-
dia doada cada vez mais 
altos.

Na ocasião, o presi-
dente da Agert, Roberto 
Cervo Melão, exaltou o 
trabalho de fôlego, rea-
lizado há 14 anos. “Nes-
te ano, nos aproxima-
mos da marca de R$ 160 
milhões em mídia doada 
para todos os setores do 
nosso Estado, principal-
mente ao setor mais ne-
cessitado”, destacou Me-
lão sobre a divulgação 
de ações sociais, que se 
traduz na ajuda comu-
nitária aos que estão 
em situação mais vul-
nerável. “Também é o 
momento do povo gaú-
cho saber que reconhe-

cemos o trabalho que o 
senhor fez”, completou 
Melão, referindo-se ao 
governador Sartori.

Em seguida, a vice-
-presidente de Capaci-
tação da Agert e coorde-
nadora do projeto, Myr-
na Proença, apresentou 
os números do Relató-
rio Social e propôs uma 
profunda reflexão sobre 
o papel dos comunica-
dores frente à violência 
nas comunidades, desta-
cando a necessidade de 
protagonismo de todos 
os agentes da sociedade 
para alcançar a pacifica-
ção. “Neste ano escolhe-
mos abordar este tema 
delicado, com o intui-
to de que a leitura des-
se material consiga esti-
mular ainda mais o pen-
samento crítico sobre 
a necessidade de ser-
mos protagonistas nes-
ta cruzada de um pacto 
pela paz”, afirmou a di-
rigente.

 Sobre o Relatório 
Social

O Relatório Social 
surgiu com o objetivo de 
dar visibilidade ao papel 
das emissoras de rádio 
e televisão em contri-
buir com a comunidade 
dando apoio às ações so-

ciais. O projeto também 
é uma forma de os veí-
culos de comunicação 
aprofundarem seu vín-
culo com a comunidade.

A ação segue a meto-
dologia dos indicadores 
do Instituto Ethos, orga-
nização sem fins lucrati-

vos que é referência na-
cional em responsabili-
dade social empresarial, 
trazendo as seguintes 
temáticas: Comunidade, 
Clientes, Governos e So-
ciedade, Meio Ambiente, 
Valores e Transparência 
e Público Interno.

>>  Evento da Agert foi realizado no Galpão Crioulo do Palácio Piratini

LUIZ CHAVES/PALÁCIO PIRATINI

Um grupo de 27 ex-
-trabalhadores da anti-
ga Cooperativa Trítico-
la Superense LTDA (Co-
trisul) ainda reivindica o 
recebimento do valor res-
tante das verbas rescisó-
rias após o encerramento 
das atividades da mesma, 
ocorrida ainda na meta-
de da década de 1990. 
De acordo com um dos 
ex-funcionários, Arceli 
Brandt, que atuou como 
motorista por três anos, 
os que ainda tem valo-
res pendentes são os que 
possuem um montante 

total maior a receber.
Brandt, juntamente 

com Joanez Maciel Mori-
nel e Antero Franco, pro-
curou a reportagem da 
Gazeta da Serra para 
relatar a situação e de-
monstrar insatisfação 
com as pendências que 
parecem eternas. “Mui-
tos dos que tem ainda a 
receber são aqueles que 
esperam R$ 30 a R$ 40 
mil (valores corrigidos). 
Os que tinham a receber 
até R$ 10 mil já foram 
contemplados, mas os 
outros ficaram para trás. 

E já faz 24, 25 anos que 
a Cotrisul fechou as por-
tas”, afirmou.

O longo período de 
espera, lembra Brandt, 
trouxe prejuízos para 
muitas famílias. Alguns 
dos cerca de 300 ex-fun-
cionários da Cotrisul aca-
baram falecendo sem re-
ceber o que tinham direi-
to. “Sabemos que há um 
valor depositado em juí-
zo. Mas por que está tran-
cado? Há bens da antiga 
cooperativa que hoje es-
tão alugados. É muita in-
justiça”, reclama o mo-

torista. 
Brandt diz que o gru-

po de ex-trabalhadores 
da cooperativa deve se 
reunir em breve para de-
finir como proceder nos 
próximos meses. Segun-
do ele, muitos dos ex-fun-
cionários possuem dife-
rentes advogados, alguns 
até de outros municípios. 
A Cotrisul, que tinha sede 
na Avenida João Antônio, 
por muitos anos foi uma 
das maiores empregado-
ras de Sobradinho, sendo 
uma verdadeira potência 
na região.

Funcionários da antiga Cotrisul ainda aguardam recebimento de verbas rescisórias
LONGA ESPERA



Seminário vai debater os caminhos para 
fortalecimento da mulher e da sociedade
>> SOBRADINHO   Programação do evento desta quarta inicia com credenciamento às 8 
horas e segue até às 16 horas. Primeira-dama do Estado está entre as palestrantes
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VIVER COM 
MAIS POESIA

Por: JOÃO RIÉL 
MANUEL NUNES VIEIRA DE 

OLIVEIRA BRITO

SE UM DIA...
 

Para que tua vida seja bela e plena, busque sempre 
construir pontes,
ao invés de erguer muros...

 
Se um dia tu me perguntares como que estou .
E se há nesta minha alma algum tipo de cicatriz
Te responderei que nem sei como é que eu vou ...
Mas, porém tenho certeza que hoje sou mais feliz. 
                            
Eu sigo passo a passo esta minha diretriz
Que o destino este fiel amigo me reservou
Vou seguindo no direito como ele mesmo quis
Já é o primeiro passo que o meu ser efetuou.

Que seja bendito todo o bem que me aconteça,
Pois todas estas ideias que tenho na cabeça
Também surgem da vontade do meu coração.

Com minhas boas ideias eu sempre me refaço
Já que em mim nunca chegará o tal fracasso
Nem muito menos o vago sentimento de ilusão...

Ocorre nesta quarta-
-feira, 4, no Salão Pa-

roquial Católico de So-
bradinho, à partir das 9 
horas o primeiro Semi-
nário “Caminhos de For-
talecimento da Mulher e 
da Sociedade”. O evento 

é organizado pela Prefei-
tura de Sobradinho, com 
apoio do Departamento 
de Políticas para as Mu-
lheres e do Governo do 
Estado, e será aberto ao 

público em geral, mas 
com foco nas mulheres.

Na oportunidade, 
ocorrerão diversas pa-
lestras, entre elas a da 
primeira-dama do Estado 
e secretária do Desenvol-
vimento Social, Trabalho, 
Justiça e Direitos Huma-
nos, Maria Helena Sarto-
ri. Também estarão pre-
sentes a embaixadora da 
Região Sul de uma cam-
panha da ONU, Bruna Da-
riva, a promotora de Jus-
tiça de Direitos Humanos 
do Ministério Público do 
Estado do Rio Grande do 
Sul, Ivana Machado Bat-
taglin, e a diretoria do De-
partamento da Criança, 
Adolescente e Juventude 
da Polícia Civil, Adriana 
Regina da Costa.

De acordo com a co-
ordenadora municipal 
da Mulher e organizado-
ra do evento, Beloni Tur-
catto, a programação ini-
cia com o credenciamen-

to às 8 horas e seguirá até 
às 16 horas. Ao meio dia, 
haverá almoço, com mas-
sa caseira, galinha caipira 
e saladas, mediante re-
serva antecipada.

Programação - Seminário
10 horas – Painel: Empoderamento das Mulheres e Juventudes Rurais rumo ao 

Desenvolvimento Sustentável, com Bruna Dariva, embaixadora da região Sul da 
campanha da ONU, #MulheresRurais e Juventude Rural com Direitos

Organização de Cooperativismo como Forma de Geração de Renda, com Maria 
Inês Fonseca, administradora e especialista em Cooperativismo

11 horas – Enfrentamento à Violência Contra as Mulheres e Intrafamiliar, com 
Ivana Machado Battaglin, promotora de Justiça de Direitos Humanos

13 horas – Painel Prevenção Criança e Adolescente, PIM, Cipave, Não Drogadição 
e demais ações da Secretaria e do Governo do Estado, com a primeira-dama e 
secretária de Desenvolvimento Social, Justiça e Direitos Humanos, Maria Helena 
Sartori

14h30 – Painel Papo de Responsa, com Adriana Regina da Costa, da Polícia Civil do 
Estado e diretora do Departamento Estadual da Criança, Adolescente e Juventude

>> Primeira-dama do Estado, Maria Helena Sartori será 
uma das palestrantes do evento desta quarta

DIVULGAÇÃO

Taiara Soldi
redacao@gazetadaserra.com.br

Aconteceu na tarde 
da última quinta-fei-
ra, 28, em Sobradinho, 
o sorteio do progra-
ma Nota Fiscal Gaúcha 
(NFG). O evento, realiza-
do no Ginásio Castelão 
por conta do mau tem-
po, envolveu lideranças 
da região Centro Serra e 
também de escolas dos 
municípios, contando 
com apresentações ar-
tísticas e culturais an-
tes de ocorrer o sorteio 
a nível estadual.

O evento, organiza-
do pela coordenado-
ra municipal do pro-
grama, Beloni Turcato, 
contou com a presen-
ça do coordenador da 
Área Social do progra-
ma, Adelar Vendrusculo, 
e de auditores da Recei-
ta Federal. O vencedor 
do prêmio de R$ 100 mil 
do sorteio é morador da 
Região Noroeste. Foram 
mais de 12 milhões de 
bilhetes na disputa, o se-
gundo maior número de 
cupons numa única ro-

dada, ficando atrás ape-
nas do sorteio do mês de 
março deste ano. 

Além do prêmio prin-
cipal, também foram 
sorteados oito prêmios 
de R$ 8 mil, 500 de R$ 
1 mil e outros 500 com 

valor individual de R$ 
500, somando R$ 930 
mil. Entre os vencedo-
res, estão moradores de 
Arroio do Tigre, Estre-
la Velha e Sobradinho. 
Aqueles que forem con-
templados com algum 

dos prêmios serão co-
municados por e-mail, 
telefone, ou pelo seu ca-
dastro no site da NFG. 

O prazo para resga-
te é de 90 dias, a contar 
da divulgação dos resul-
tados.

Município sedia sorteio do Nota Fiscal Gaúcha
SOBRADINHO

>> Coordenadora da Mulher, Beloni Turcato esteve na organização do evento

TAIARA SOLDI
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Horóscopo
ÁRIES 

21/03 a 20/04 - Seu 
faro para negócios 
pode ajudar a desco-

brir novas formas de ganhar di-
nheiro. Mantenha seus interes-
ses em segredo por enquanto, 
incluindo boas notícias. Na pa-
quera, pode sentir atração por 
pessoa misteriosa.

LIBRA
23/09 a 22/10 - Vai so-
brar energia para mer-
gulhar no trabalho. 

Bom astral para cuidar da saú-
de. Se pensa em trocar de em-
prego, essa é a hora de dar o 
primeiro passo. Um colega de 
trabalho pode despertar seu 
interesse.

TOURO
21/04 a 20/05 - Terá 
mais disposição para 
traçar grandes metas e 

correr atrás do que deseja. Se 
precisar de ajuda ou conselho, 
amigo(a) pode ajudar. Você e o 
seu par podem encontrar mui-
tas afinidades.

ESCORPIÃO
23/10 a 21/11 - Você 
vai esbanjar bom hu-
mor e animação por 

onde passar. Trabalho que en-
volve comunicação recebe 
ótimas energias. Você vai se 
destacar na paquera e pode 
até iniciar um novo roman-
ce agora.

GÊMEOS
21/05 a 20/06 - É um 
bom momento para 
dar um passo impor-

tante, lutar por uma promoção 
ou melhorar a imagem profis-
sional que passa aos outros. Se 
está só, alguém popular e com-
prometido pode ganhar o seu 
coração agora.

SAGITÁRIO
22/11 a 21/12 - Assun-
tos domésticos podem 
exigir mais tempo hoje. 

Se precisar de apoio no traba-
lho, procure um parente expe-
riente e peça conselhos. Curtir 
o par em casa pode ser uma 
ótima ideia. Um ex-amor pode 
reaparecer.

CÂNCER
21/06 a 21/07 - Você 
vai se destacar nos es-
tudos e terá facilida-

de para aprender coisas no-
vas. Sair da rotina será ótimo 
-- agarre qualquer oportuni-
dade para se divertir! Isso tam-
bém vale para a vida amorosa.

CAPRICÓRNIO
22/12 a 20/01 - Bom 
momento para fazer 
novos contatos e se 

destacar graças às suas ideias. 
Seu jeito descontraído e ani-
mado tem tudo para trazer 
novos ares à vida amorosa. Se 
está só, olhe mais ao seu redor.

LEÃO
22/07 a 22/08 - Se está 
pensando em trocar de 
emprego ou encontrar 

algo novo para fazer, há boas 
chances de ter sorte! Mudan-
ças no visual também são bem-
-vindas. A atração física ganha 
destaque na paquera.

AQUÁRIO
21/01 a 19/02 - Será 
mais fácil economizar e 
guardar dinheiro, desde 

que preste atenção aos gastos. 
Talvez alguém da família pre-
cise da sua ajuda. Na paque-
ra, não vai querer se aventu-
rar. A vida a dois ganhará es-
tabilidade.

VIRGEM
23/08 a 22/09 - As par-
cerias estão em alta e 
você pode se dar bem 

se está pensando em come-
çar uma sociedade. No traba-
lho, bom momento para atin-
gir algumas metas que pare-
ciam distantes. A vida amorosa 
pede novidades a dois.

PEIXES
20/02 a 20/03 - Con-
fiante, será mais fácil 
lidar com as pessoas e 
defender suas ideias. 

Encontro com amigos vai agi-
tar o dia. Alguém que conhe-
ceu há pouco tempo pode fa-
zer o seu coração bater mais. 
Descontração com o par.

sUPER
MANHÃ98

apresentação Taiara Soldi

51 3742 1278 | 3742 3389

OFERTAS FEIRÃO 
DA CONSTRUÇÃO:

Telha ondulada 
4mmx2,44 R$ 10,99

Cimento Votoran R$ 
28,90

Tijolo 6 furos R$ 380,00 
milheiro

Forro PVC $ 10,50/m

Cano para fogão à lenha 
R$ 13,90 un.

PARABÉNS!

Fone 51 3742 2464

FRANTCHESCO MORINELLI MARIA
Filho de Lindomar Enedir Maria 

e Joseane Morinelli Maria.
1 aninho

Fest
asaniani

 Av. João Antônio, 180 - sala 03 - Sobradinho

*ARTES * CIÊNCIAS * CULINÁRIA *JARDINAGEM *MATEMÁTICA *HISTÓRIA *GEOGRAFIA

Transformamos o aprendizado da língua inglesa em uma experiência muito mais rica, intensa e inesquecível.

AGENDE UM HORÁRIO PELO FONE: 51 3742-2013 | 51 98053 2300

MASSAGEM TERAPÊUTICA, ACUPUNTURA, 
PEDRAS QUENTES, VENTOSAS E MOXA BUSTÃO, 

DRENAGEM LINFÁTICA MANUAL (FACIAL E 
CORPORAL), LIMPEZA DE PELE PROFUNDA, 

PILLING DE CRISTAL, REVITALIZAÇÃO FACIAL, 
DEPILAÇÃO FACIAL E CORPORAL, DESIGNER E 
TINTURA DE SOBRANCELHAS, MAQUINAGEM, 

BRONZEAMENTO A JATO, PREENCHIMENTO 
COM ACIDO HIALURÔNICO E BOTOX, CORTES, 

PENTEADOS, COLORIMETRIA E MECHAS, REIKI, 
PSICOTERAPIA REENCARNACIONISTA E TERAPIA 

DE REGRESSÃO, ATENDIMENTO DE BARRAS 
DE ACCESS E FERRAMENTAS DE  

CONSTELAÇÃO FAMILIAR. 

Jamila Nunes

Adriane RohdeValéria Rech

Vandréia Rech

Iluminação para diversas 
aplicações!

AQUI VOCÊ PODE SER BILÍNGUE: 
Ensino Bilíngue com estimulação 
psiconeuromotora para crianças 
de 3 à 10 anos. Além de aprender 
Inglês, o aluno desenvolve outras 

atividades...

Informações 51 9 99 184 977

NOVA TURMA
Vagas limitadas! 
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PO
U

PA
N

ÇA

02/07.....0,5000%   04/07.....0,3715% 

03/07.....0,5000%   05/07.....0,3715% 

Depósitos até 3/5/12         Depósitos a partir 4/5/12

D
Ó

LA
R Comercial 03/07 Paralelo 03/07

R$ 3,87 R$ 4,05

Soja 60kg

Trigo 60kg

Feijão 60kg

Fumo BO1

Milho 60kg

Cordeiro kg vivo

Boi gordo kg vivo

Vaca gorda kg vivo

Fumo TO2

Suíno kg vivo

R$ 67,00 min 

R$ 37,00 min

R$ 105,00 min

R$ 11,64

R$ 33,50 min

R$ 5,20 min

R$ 4,70 min

R$ 3,85 min

R$ 9,35 min

R$ 78,50 max

R$ 42,00 max

R$ 180,00 max

R$ 40,50 max

R$ 6,50 max

R$ 5,20 max

R$ 4,50 max

R$ 2,80 min
R$ 3,60 max

PR
EÇ

O
S 

AO
 P

RO
D

U
TO

R

Preços médios conforme levantamento da Emater/RS-Ascar no Estado

quilograma quilograma

>> Indicadores Econômicos

Salário Mínimo Nacional                              R$ 954,00
INCC-M               R$ 730,710
UPF/RS                             R$ 18,8094
EURO - turismo/venda 02/03                    R$ 4,69

>> Previsão do Tempo FONTE: CPTEC/INPE
WWW.CPTEC.INPE.BR

 19º

POSTO ECONÔMICO
QUALIDADE COM ECONOMIA SÓ AQUI!

Rua Independência 403 

Fone 51 3742 1422

POSTO ECONÔMICOPOSTO ECONÔMICO

Sobradinho

Chuva com trovoadas 

Maio 91mm Junho 225mm

As mulheres que tem a 
missão de ajudar o próximo
>> CORAÇÕES SOLIDÁRIOS   Grupo de voluntárias 
surgido no ano passado está recebendo apoio da Prefeitura 
Municipal de Sobradinho e da comunidade em geral

Probabilidade de 
Quinta-feira

Probabilidade

Há um ano um verda-
deiro time de mu-

lheres vem realizando 
um trabalho voluntário 
de destaque em diversos 
bairros de Sobradinho. 

O Grupo Mulheres do 
Bem, como são conheci-
das, atendem atualmen-
te cerca de 500 pessoas 
nos bairros União, Me-
dianeira, Baixada, Peões 
e Floresta. Segundo uma 
das colaboradoras da or-
ganização social, todas as 
quintas-feiras, é servido 

um sopão gratuito para 
famílias e pessoas caren-
tes do município.

O trabalho das Mulhe-
res do Bem é responsável 
e solidário, exigindo mui-
to tempo e dedicação vo-
luntária das mulheres de 
bom coração. Para isso, 
elas contam com a aju-
da também de diversos 
homens. Seu Romário é 
um dos que vem ajudan-
do o grupo desde a sua 

criação. 
No momento, Seu Ro-

mário está trabalhando 
na nova horta do proje-
to, que recebe apoio tam-
bém da Prefeitura Muni-
cipal, que cedeu o espaço 
para a plantação de ver-
duras, para complemen-
tarem o cardápio. O apoio 
é enorme também de 
toda a comunidade, pro-
dutores rurais que con-
tribuem com doações.

Taiara Soldi
redacao@gazetadaserra.com.br

>> Grupo beneficia cerca de 500 pessoas do município >> Voluntárias estão recebendo apoio da comunidade
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